

CONCERT EXCLUSIF

SUR FRANCE INTER



ZAHO DE SAGAZAN SYMPHONIC

07.05.2024 - 20H



Crédit 4 Mutuel



MIKKO FRANCK DIRECTEUR MUSICAL

ZAHO DE SAGAZAN

ORCHESTRE PHILHARMONIQUE DE RADIO FRANCE

Hélène Collerette violon solo

DYLAN CORLAY direction

RÉMY GALICHET et ROMAIN ALLENDER arrangements LAURENT GOUMARRE présentation STÉPHANE LEGUENNEC réalisation

ZAHO DE SAGAZAN

- 1. La fontaine de sang
 - 2. Aspiration
 - 3. Les dormantes
- 4. La symphonie des éclairs
 - 5. Les garçons
 - 6. Langage
 - 7. Dis-moi que tu m'aimes
 - 8. Mon inconnu
 - 9. Je rêve
 - 10. Tristesse
 - 11. Suffisamment
 - 12. Mon corps



La matière pourrait être un velours métallique ; la texture, à la fois moelleuse et rêche; le mouvement quelque part entre la vague d'air soulevant la soie et l'onde que fait une pierre de taille jetée à la surface d'un lac... La voix de Zaho de Sagazan a quelque chose d'étrange mais s'impose vite comme familière, puissamment proche. Une sœur ? Une meilleure amie ? Une chamane? Une psy? Une autrice, compositrice et interprète singulière, en tout cas. Et son premier album, La Symphonie des éclairs, confirme la rumeur circulant depuis l'enchainement des événements de 2022 – quelques premiers concerts, les Inouïs du Printemps de Bourges, le Chantier des Francos, le Prix Chorus des Hauts-de-Seine, les Trans Musicales de Rennes... Voici donc Zaho de Sagazan, à vingt-trois ans, dans ses chansons électro dark, à l'improbable carrefour de Barbara et de Koudlam, de Christophe et de Cold Cave, d'une chanson française introspective et de l'électronique héritière de Kraftwerk. Et sa voix charcute les sentiments, ravage les séductions tranquilles de la chanson de fille. Zaho a dompté sa voix comme elle a dompté la musique, entre acharnement et plaisir. Au commencement, le piano est une affaire de beignets au chocolat – sa récompense après les cours classiques qu'elle prend en 6ème. Dégoût. Mais elle y retourne d'elle-même quelques années plus tard. Passion obsessionnelle et autodidacte, dont son écriture d'aujourd'hui garde la trace - lancer les mélodies en ligne droite, répéter les mêmes deux accords en boucle jusqu'à l'hypnose... Adolescente, elle s'est passionnée pour la chanson classique, admire l'écriture de L'Écharpe de Maurice Fanon ou Du bout des lèvres de Barbara.

qui jouent sur les mots tout en dévoilant la plus intime vérité du sentiment. Parallèlement, elle se passionne pour l'électronique sombre, qui plonge loin dans l'âme tout en passant par le corps avec furie. Tout s'est liqué : infiniment rêveuse, elle a grandi sous l'injonction maternelle de « se mettre à la place des autres », ce qui est à la fois une vertu charitable et un magnifique poste d'observation. Qu'elle dise « je », « tu » ou « il » dans ses chansons, le sujet est toujours le même : une personne qui aime, souffre, hésite, se regarde dans le miroir, s'explore... Et ce personnage n'est pas toujours Zaho: « Je n'ai jamais vécu l'amour. Je me l'invente, j'essaie de le comprendre avant de le vivre. » Alors, elle s'installe dans un personnage qui aime et elle peut rester longtemps à le chanter à son piano. Par exemple Suffisamment : « Je t'aime passionnément / Tu m'aimes suffisamment/Pour que je reste / Mais pourquoi je reste / Sûrement parce que je t'aime / Passionnément ». Boucle désespérée, exaltée, réaliste mais rêvée : « Quand je l'ai écrit, j'étais en pleurs. » Tout du long de l'album, elle passe du spleen à l'extase, de l'ivresse au dégrisement, du désir à la sublimation, qu'elle explore les relations de couple (Langage, Dis-moi que tu m'aimes, Je rêve, Suffisamment), les fantasmes amoureux (Les garçons, Mon inconnu), des autoportraits audacieux (Tristesse, Mon corps, La symphonie des éclairs), des songes troublants (La fontaine de sang), ou tout simplement invite à la suivre dans son univers libre et fervent (Ne te regarde pas). Unique, singulière, une intemporelle voix d'aujourd'hui.

DYLAN CORLAY direction

Trompette, piano, guitare, contrebasse, harmonica, ondes Martenot, claquettes, basson: Dylan Corlay cultive l'art des rencontres depuis son plus jeune âge. Tout au long de ses années de formation (il est notamment titulaire de quatre prix du CNSMD de Paris) et de ses expériences scéniques, il tisse son avenir de chef d'orchestre. Avant de remporter, en 2015, le 6^e Concours international de direction Jorma Panula, il aura fait ses preuves en tant que trompettiste dans un groupe de reggae, bassoniste au sein d'orchestres prestigieux, mais aussi professeur, improvisateur, compositeur, comédien. Au cours des dernières saisons, il a été invité à diriger l'Orchestre National de France, l'Orchestre Philharmonique de Radio France, l'Ensemble intercontemporain, l'Orchestre national de Lyon, l'Orchestre national des Pays de la Loire, l'Orchestre national de Metz, l'Orchestre philharmonique de Strasbourg, l'Orchestre national du Capitole de Toulouse, l'Orchestre national d'Île-de-France. l'Orchestre national de Lille, l'Orchestre Victor Hugo Franche-Comté, l'Orchestre de chambre de Paris, l'Orchestre Lamoureux, l'Orchestre de chambre Nouvelle-Aquitaine, le Joensuu City Orchestra en Finlande, l'Orchestre symphonique de Berne, l'Orchestre de chambre de Lausanne... Ses prestations de chef sur des productions lyriques ont été saluées par les musiciens et la critique, en particulier à l'Opéra de Francfort pour Les Troyens de Berlioz. Il collabore régulièrement avec Les Frivolités Parisiennes Le Testament de la Tante Caroline et Le Diable à Paris). Il est convié à diriger des projets unissant orchestre symphonique et artistes de jazz ou de musiques actuelles tels que Bireli Lagrène, André Ceccarelli, Mélody Gardot, Matthieu Chedid,

Sanseverino... Depuis 2018, il dirige l'Orchestre Philharmonique de Radio France pour le projet « Hip-Hop Symphonique » à la Maison de la Radio et de la Musique. Dylan Corlay est animé par la volonté de créer de véritables moments de communion artistique. En présence des spectateurs, face aux musiciens de l'orchestre ou auprès des étudiants, ses aspirations restent immuables échanger, transmettre, fédérer. En 2019, Dylan Corlay crée son Concerto pour Pirate avec l'Orchestre Victor Hugo Franche-Comté. Dans ce spectacle qu'il a imaginé et composé, il est comédien, musicien, chef d'orchestre, sound-painter et pirate. Ce projet est réalisé en co-production avec l'Orchestre national des Pays de la Loire, l'Orchestre national de Metz et l'Orchestre Philharmonique de Radio France. En 2021, il crée « Tour d'orchestre à bicyclette » avec l'Orchestre de l'Opéra de Tours : un concert-spectacle animé par un répertoire d'une étonnante diversité mêlant arrangements musicaux, jonglage, claquettes... Pour chaque représentation, Dylan Corlay se déplace en vélo sur le lieu du concert et partage le voyage avec les cyclistes motivés de chaque ville accueillant le spectacle. Amoureux des sons, avide de travail, passionné de partage... Insatiable I

ORCHESTRE PHILHARMONIQUE DE RADIO FRANCE MIKKO FRANCK directeur musical

Depuis sa création par la radiodiffusion française en 1937, l'Orchestre Philharmonique de Radio France s'affirme comme une formation singulière dans le paysage symphonique européen par l'éclectisme de son répertoire, l'importance qu'il accorde à la création (plus de 25 nouvelles œuvres chaque saison), la forme originale de ses concerts, les artistes qu'il convie et son projet artistique, éducatif et citoyen. Cet « esprit Philhar » trouve en Mikko Franck - son directeur musical depuis 2015 - un porte-drapeau à la hauteur des valeurs et des ambitions de l'orchestre, décidé à faire de chaque concert une expérience humaine et musicale. Son contrat a été prolongé jusqu'à août 2025, garantie d'un compagnonnage au long cours. Myung-Whun Chung, Marek Janowski et Gilbert Amy l'ont précédé. L'orchestre a également été dirigé par de grandes personnalités, d'Aaron Copland à Gustavo Dudamel en passant par Pierre Boulez, John Eliot Gardiner, Lahav Shani, Mirga Gražinytė-Tyla, Daniel Harding, Marin Alsop ou encore Barbara Hannigan qui, depuis septembre 2022, est sa Première artiste invitée pour trois saisons.

L'Orchestre Philharmonique partage ses concerts parisiens entre l'Auditorium de Radio France et la Philharmonie de Paris. Il est par ailleurs régulièrement en tournée en France et dans les grandes salles et festivals internationaux (Philharmonie de Berlin, Isarphilharmonie de Munich, Elbphilharmonie, Alte Oper de Francfort, Musikverein et Konzerthaus de Vienne, NCPA de Pékin, Suntory Hall de Tokyo, Gstaad Menuhin festival, Festival d'Athènes, Septembre musical de Montreux, Festival du printemps de Prague...)

Mikko Franck et le Philhar développent une politique ambitieuse avec le label Alpha. Parmi les parutions les plus récentes, « Franck by Franck » avec la Symphonie en ré mineur, un disque consacré à Richard Strauss proposant Burlesque avec Nelson Goerner, et Mort et transfiguration, un disque Claude Debussy regroupant La Damoiselle élue, Le Martyre de saint Sébastien et les Nocturnes; un enregistrement Stravinsky avec Le Sacre du printemps, un disque de mélodies de Debussy couplées avec La mer; un disque Chostakovitch (Symphonie n° 14) avec Asmik Grigorian et Matthias Goerne; et les Quatre derniers Lieder de Richard Strauss avec Asmik Grigorian. Les concerts du Philhar sont diffusés sur France Musique et nombre d'entre eux sont disponibles en vidéo sur le site de radiofrance. fr/francemusique et sur ARTE Concert. Avec France Télévisions, le Philhar poursuit ses Clefs de l'Orchestre animées par Jean-François Zygel à la découverte du grand répertoire. Aux côtés des antennes de Radio France, l'orchestre développe des projets originaux qui contribuent aux croisements des esthétiques et des genres (concerts-fiction sur France Culture, Hip Hop Symphonique sur Mouv' et plus récemment Pop Symphonique sur France Inter, Classique & Mix avec Fip ou les podcasts Une histoire et... Oli sur France Inter, les Contes de la Maison ronde sur France Musique...). Conscient du rôle social et culturel de l'orchestre, le Philhar réinvente chaque saison ses projets en direction des nouveaux publics avec notamment des dispositifs de création en milieu scolaire, des ateliers, des formes nouvelles de concerts, des interventions à l'hôpital, en milieu carcéral et un partenariat avec Orchestres à l'école.

L'Orchestre Philharmonique de Radio France et Mikko Franck sont ambassadeurs d'UNICEF France. www.cnm.fr

Centre national de la musique

CINI

Accompagnement Conseil

Information

Soutien

Formation

Le CNM soutient toutes les musiques

ORCHESTRE PHILHARMONIQUE DE RADIO FRANCE

MIKKO FRANCK directeur musical

JEAN-MARC BADOR délégué général

Violons solos

Hélène Collerette, premier solo Nathan Mierdl, premier solo Ji Yoon Park, premier solo

Violons

Cécile Agator, deuxième solo Virginie Buscail, deuxième solo Marie-Laurence Camilléri, troisième solo Pascal Oddon, premier chef d'attaque Juan-Fermin Ciriaco, deuxième chef d'attaque Eun Joo Lee, deuxième chef d'attaque Emmanuel André Cyril Baleton Emmanuelle Blanche-Lormand Martin Blandeau Floriane Bonanni Florent Brannens Anny Chen Guy Comentale Aurore Doise Françoise Feyler-Perrin Rachel Givelet Louise Grindel Yoko Ishikura Mireille Jardon Sarah Khavand Mathilde Klein Jean-Philippe Kuzma Jean-Christophe Lamacque François Laprévote Amandine lev Arno Madoni Virginie Michel Ana Millet Florence Ory Céline Planes Sophie Pradel Olivier Robin

Altos

Mihaëla Smolean

Isabelle Souvignet

Anne Villette

Altos
Marc Desmons, premier solo
Christophe Gaugué, premier solo
Fanny Coupé, deuxième solo
Aurélia Souvignet-Kowalski, deuxième solo
Daniel Wagner, troisième solo
Marie-Emeline Charpentier
Julien Dabonneville
Clémence Dupuy
Sophie Groseil
Elodie Guillot
Leonardo Jelveh
Clara Lefèvre-Perriot
Anne-Michèle Liénard
Frédéric Maindive
Benoît Marin

Jérémy Pasquier Violoncelles

Éric Levionnois, premier solo Nadine Pierre, premier solo Adrine Bellom, deuxième solo Jérôme Pinget, deuxième solo Jérôme Pinget, deuxième solo Jean-Claude Auclin Catherine de Vençay Marion Gailland Renaud Guieu Kartine Jean-Boptiste Jérémie Maillard Clémentine Meyer-Amet Nicolas Soint-Yess

Contrebasses

Christophe Dinaut, premier solo Yann Dubost, premier solo Wei-Yu Chang, deuxième solo Edouard Macarez, deuxième solo Etienne Durantel, troisième solo Marta Fossas Lucas Henri Thomas Kaufman Simon Torunczyk Boris Trauchaud

Flûtes

Mathilde Calderini, première flûte solo Magali Mosnier, première flûte solo Michel Rousseau, deuxième flûte Justine Caillé, piccolo Anne-Sophie Neves, piccolo

Hauthois

Hélène Devilleneuve, premier hautbois solo Olivier Doise, premier hautbois solo Cyril Ciabaud, deuxième hautbois Anne-Marie Gay, deuxième hautbois et cor anglais Stéphane Suchanek, cor anglais

Clarinettes

Nicolas Baldeyrou, première clarinette solo Jérôme Voisin, première clarinette solo Manuel Metzger, petite clarinette Victor Bourhis, clarinette basse Lilian Harismendy, clarinette basse

Bassons

Jean-François Duquesnoy, premier basson solo Julien Hardy, premier basson solo Stéphane Coutaz, deuxième basson Hugues Anselmo, contrebasson Wladimir Weimer, contrebasson

Cors

Alexandre Collard, premier cor solo Antoine Dreyluss, premier cor solo Sylvain Delicroix, deuxième cor Hugues Viallon, deuxième cor Xavier Agogué, troisième cor Stéphane Bridoux, troisième cor Isabelle Bigaré, quatrième cor Bruno Fayolle, quatrième cor

Trompettes

Alexandre Baty, première trompette solo David Guerrier, première trompette solo Jean-Pierre Odasso, deuxième trompette Javier Rossetto, deuxième trompette Gilles Mercier, troisième trompette et cornet

Trombones

Patrice Buecher, premier trombone solo Antoine Ganaye, premier trombone solo Aymeric Fournès, deuxième trombone et trombone basse Raphäël Lemaire, trombone basse David Maquel, deuxième trombone

Tuba

Florian Schuegraf

Timbales

Jean-Claude Gengembre Rodolphe Théry

Percussions

Nicolas Lamothe, première percussion solo Jean-Baptiste Leclère, première percussion solo Gabriel Benlolo, deuxième percussion solo Benoît Gaudelette, deuxième percussion solo

Harpes

Nicolas Tulliez

Claviers

Catherine Cournot

Cheffes assistantes

Clara Baget Lucie Leguay

Administrateur

Mickaël Godard

Responsable de production / Régisseur général

Patrice Jean-Noël

Responsable de la coordination artistique Federico Mattia Paoi

Chargées de production / Régie principale

Idoia Latapy Mathilde Metton-Régimbeau Hélène Queneau

Stagiaire Production / Administration

Pauline Lumeau

Régisseurs

Philippe Le Bour Alice Peyrot

Responsable de relations médias

Diane de Wrangel

Responsable de la programmation éducative et culturelle et des projets numériques

Cécile Kauffmann-Nègre

Déléguée à la production musicale et à la planification

Catherine Nicolle

Responsable de la planification des moyens logistiques de production musicale

William Manzoni

Responsable du parc instrumental

Emmanuel Martin

Chargés des dispositifs musicaux

Philémon Dubois Thomas Goffinet Nicolas Guerreau Sarah-Jane Jegou Kostas Klybas Amadéo Kotlarski

Responsable de la Bibliothèque d'orchestres et la bibliothèque musicale

Noémie Larrieu

Responsable adjointe de la Bibliothèque d'orchestre et bibliothèque musicale

Marie de Vienne

Bibliothécaires d'orchestres

Giordano Carnevale Pablo Rodrigo Casado Aria Guillotte Parissa Rashidi Julia Rota



Souteneznous!

Avec le soutien de particuliers, entreprises et fondations, Radio France et la Fondation Musique et Radio – Institut de France, œuvrent chaque année à développer et soutenir des projets d'intérêt général portés par les formations musicales.

En vous engageant à nos côtés, vous contribuerez directement à :

- Favoriser l'accès à tous à la musique
- Faire rayonner notre patrimoine musical en France et à l'international
- Encourager la création, les jeunes talents et la diversité musicale

VOUS AUSSI, **ENGAGEZ-VOUS** À NOS CÔTÉS POUR **AMPLIFIER** LE POUVOIR DE LA **MUSIQUE** DANS **NOTRE SOCIETE**!

ILS NOUS SOUTIENNENT:

avec le généreux soutien d'

Aline Foriel-Destezet

Mécène Principal La Poste

Mécène d'Honneur Covéa Finance **Mécènes Bienfaiteurs** Fondation BNP Paribas Orange **Mécènes Ambassadeurs**Fondation Groupe ADP
Fondation Orange

Le Cercle des Amis

Pour plus d'informations,

contactez Caroline Ryan, Directrice du mécénat, au 01 56 40 40 19 ou via fondation.musique-radio@radiofrance.com Fondation
Musique & Radio
Radio France : INSTITUT DE FRANCE



RADIO FRANCE

PRÉSIDENTE-DIRECTRICE GÉNÉRALE SIBYLE VEIL

DIRECTION DE LA MUSIQUE ET DE LA CRÉATION DIRECTEUR MICHEL ORIER DIRECTRICE ADJOINTE FRANÇOISE DEMARIA SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DENIS BRETIN

FRANCE INTER

DIRECTRICE ADÈLE VAN REETH
DIRECTEUR DE LA MUSIQUE JOCELYN PERROTIN

PROGRAMME DE SALLE

COORDINATION ÉDITORIALE CAMILLE GRABOWSKI RÉDACTEUR EN CHEF JÉRÉMIE ROUSSEAU GRAPHISME HIND MEZIANE-MAYOUNGOU MAQUETTISTE PHILIPPE PAUL LOUMIET

IMPRESSION REPROGRAPHIE RADIO FRANCE

Ce programme est imprmé sur du papier PEFC qui certifie la gestion durable des forêts **www.pefc-france.org**





